

2015.5.25 No.255

連帶

学校事務職員労働組合神奈川(がくろう神奈川)

横浜市港北区篠原台町36-28-602

Tel 045-434-2114

三万人超横浜臨港パーク埋める! 5・3憲法集会

これまで幾つもの団体が別個に開催してきた憲法集会が、

今年は横浜を会場に一つになった。暴走する安倍政権の戦争する国づくり、基本的人権侵害、貧困・格差助長・・・まさに全面的な憲法破壊に危機感を募らせた人々が積み重ねてきた粘り強い共同闘争の努力が実を結んだ。

怒りと危機感を共有

定刻前から滔滔とした川の流れのように途切れることがない参加者が会場を埋めていく。

呼びかけ人代表からのスピーチ。雨宮凜さん・究極の

貧困ビジネスとして戦争がある。貧困・格差と戦争への途が同時に急速に進行している。

大江健三郎さん・今まで一番の参加者だ。今日の集会ビラに記されている私が今一番大切だと思う言葉、「私たちは、

「平和」と「いのちの尊厳」を基本に、日本国憲法を守り、生かします。集団的自衛権の行使に反対し、戦争のためのすべての法制度に反対します。平等な社会を希求し、貧困・格差の

極的戦争主義のことだ。

政党からの挨拶では、民主党、共産党、社民党、生活の党と山本太郎の仲間たちから国

会内外での共同闘争の決意が語られた。続いて当日の闘いを交えた沖縄からの生々しい闘争報告。戦争、原発、貧困、

「戦争させない・9条壊すな! 総がかり行動実行委員会」は6・14、6・24大集会などを呼び掛けている。

相模原市人事委も一県当局に勧告

組合の主張を全面的に認める

国及び全国の地方公共団体

の中でも、唯一神奈川県の再任用職員にだけ、いわゆる「療養休暇制度」がない。

組合はこのことに抗議の意味を込めて、また制度化させることを理由にして、再任用職員に「療養休暇制度」がないことを正当化している県当局を厳しく批判し、「療養休暇の付与日数について国及び他の地方公共団体との均衡を図るよう措置を講ずる必要が

書」が出された。「判定書」は、非常勤職員との均衡や、

県労連との交渉で合意してい

ることを理由にして、再任用職員に「療養休暇制度」がないことを正当化している県当局を厳しく批判し、「療養休

暇の付与日数について国及び他の地方公共団体との均衡を図るよう措置を講ずる必要が

ある」としている。そして相模原市人事委は神奈川県当局に對して、この「判定書」の趣旨が実現されるように勧告を行った。同様の勧告はすでに組合の取り組みにより横浜市人事委からも出されており、

これで再任用職員の療養休暇の制度化は実現されるだろう。

差別の問題で闘っている人々からのリレートーク。

闘いはここから

県共闘学習会
労働法制改悪に反対する!!

★「残業代ゼロ」とか、「正社員ゼロ」とか、目論まれる労働法指すという安倍政権。

制の大改悪。労働者保護の「岩盤」を打ち破り「世界で一番企業がビジネスしやすい国」を目指すという安倍政権。

政令市移管後も

学校事務職員制度の堅持を

学校事務職員のあり方について——組合はこう考える

学校事務職員制度の

卷之三

事務職員は学校教育法により「置かなければな

員であり、教育基本法が自治体に求める、義務教育の機会保障・水準確保の具体的の一端でもある。

市町村立学校職員給与
負担法、義務教育費国庫
負担法、定数標準法は、
いずれもこの観点から事
務職員の給与負担や定数
について定めたものであ
り、こうした法的根拠に
基づいて学校事務職員制
度の充実が図られて今日
に至っている。

国庫負担金算出基準など、給与上の位置づけも文部・文科省の通知を基にしており、そうした中で制度的な保障と全国的な水準が担保されている点も重要だ。

職務の独自性重視を

容は、総務・庶務、経理、管財、人事・服務、給与・旅費、福利厚生など多岐にわたる。そしてそれぞれに一定の法規と事務処理方法の知識を必要とする。

任用一本化は

の困難を乗り越える役割を果たしていることも、重要な視点である。

このような独自性を有する学校事務職員の採用については、現行の独自採用試験を継続すべきである。全国的には学校事務職員の採用を一般行政職員と一本化し、人事異動も一般行政と学校の別を問わず行う、いわゆる任用一本化をした自治体もあるが、学校教育における弊害が著しい。

任用一本化がされてい る東京都では、単数配置での業務の困難さから来る希望者減、他局転出による熟練学校事務職員の不足、慢性的な欠員、といった状況が見られる。宮崎県では、県からの出向という形で学校事務が腰掛け的な職になつていい。いずれも働く場とし

て不健全である。石川県では任用一本化の弊害が著しく、学校事務の独自採用が復活した。

労働法制改悪に反対しよう

学校事務として採用する、学校事務職員制度の維持は不可欠だ。

積極的だ。労働者を生涯派遣に追い込む労働者派遣法の改悪(*2)、8時間労働制を壞すホワイトカラーエグゼンプション(*3)など、労働者がまつとうに生活するための権利を根こそぎ奪おうとしている。労働者の日・メーデーだからこそ、労働者の権利前進とともに安倍政権の退場を訴える意義は大きい。

県内の官民労働者と連帯し、労働法制改悪をはじめとする諸課題に取り組んでいきたい。

**横浜新人学校事務職員ささんへの
分限免職＝解雇撤回を求める裁判にご支援を！**

第10回口頭弁論
6月9日（火）10:30～
横浜地裁502号法廷
○9:30から関内駅前情宣○
○裁判後に報告集会あり○

横浜地裁に公正な判決を求める、要請書への署名を集めています。行政訴訟では社会の注目がチカラになります。署名用紙は公式HPより。1筆から大歓迎です。可能なら周囲にも広めてください！